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755,5
млн кВт/ч
ВЫРАБОТАЛИ СТАНЦИИ, ЭКСПЛУАТИРУЕМЫЕ ДГК, 
С 1 ПО 10 ЯНВАРЯ 2021 ГОДА

КАДРЫ

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Р
абочий день Елены 
Суворовой и ее на
парницы Натальи 
Шмидт в экспресс
лаборатории начина
ется в 7:30 утра. Девуш
ки принимают эстафе

ту от коллег ночной смены, 
обмениваются информацией 
об исправности приборов, ос
матривают все точки отбо
ра анализов на станции. Уже 
в 8:00 по графику Елена отправ
ляется за первыми пробами.

«В начале любой смены необ
ходимо отобрать пробы. Пер
вым делом я или моя коллега 

отправляемся на электролиз
ную установку в электричес
кий цех, чтобы сделать отбор 
водорода и кислорода на ана
лиз», – говорит Елена.

Водород на Благовещенской 
ТЭЦ используют для охлаж
дения генераторов. Говорить 
о важности контроля за про
изводством водорода не при
ходится – газ взрывоопасен! 

Елена возвращается в лабо
раторию с двумя оранжевыми 
камерами, наполненными во
дородом и кислородом, и про
водит анализы на газоанализа
торе. Прибор показал 1 % кис
лорода в водороде – это норма. 
Кстати, маршрут от лаборато
рии до элект ро лизной установ
ки для анализа газов лаборан
ту нужно повторять каждые два 

часа. Но это чуть позже, а пока 
Елену ждут анализы проб по 
котлоагрегатам. 

«Несу по пять баночек с каж
дого котла, чтобы определить 
содержание кремния, фосфатов, 
аммиака, гидразина в конденса
те, паре, питательной воде. Про
веряем мы воду и на жесткость 
и щелочность». 

Вернувшись из цеха в ла
бораторию с обычным «уро
жаем», лаборант снимает ка
ску, надевает защитные фар
тук, респиратор и перчатки 
и начинает действо. Быстро 
готовит цветные реактивы 
для анализов. А дальше с по
мощью бюретки – длинной 
пипетки – проводит титрова
ние. Для этого Елена Алексан
дровна по капле вводит в кол

бу с реактивом воду из бано
чек с пробами. 

Опытный глаз лаборанта дол
жен заметить момент смены 
цвета реактива в колбе и за
писать полученное на бюретке 
значение в журнал.

«Что главное в моей работе? 
Это быстрота, качество и чест
ность! Ведь никто не прове
ряет, как мы делаем анализы. 
Но понимание того, что от тво
его труда зависит, получит ли 
город тепло и элект ричество, 
заставляет ответственно вы
полнять свою работу! Мы одни 
из первых можем получить сиг
нал о возможной аварии, кото
рая еще только зарождается, 
и предотвратить ее», – говорит 
Елена Александровна.

АНАЛИЗИРУЙ ЭТО 
РАБОЧЕЕ МЕСТО ЛАБОРАНТА ХИМИЧЕСКОГО АНАЛИЗА 4-ГО РАЗРЯДА ЭКСПРЕСС-ЛАБОРАТОРИИ 
БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ ЕЛЕНЫ СУВОРОВОЙ РАСПОЛОЖЕНО МЕЖДУ ДВУМЯ ЦЕХАМИ – 
КОТЕЛЬНЫМ И ТУРБИННЫМ. ЗДЕСЬ СОБРАНО ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ АНАЛИЗОВ: ПОСУДА ДЛЯ ПРОБ И ТЕСТОВ, РЕАКТИВЫ, ПРИБОРЫ-АНАЛИЗАТОРЫ. 
ЗА СТЕНАМИ КАБИНЕТА СЛЫШИТСЯ РОКОТ ТУРБОАГРЕГАТОВ И КОТЛОВ, ЗА «ЗДОРОВЬЕМ» 
КОТОРЫХ ЕЛЕНА АЛЕКСАНДРОВНА НЕУСЫПНО СЛЕДИТ: ФИКСИРУЕТ ПАРАМЕТРЫ РАБОТЫ 
ОБОРУДОВАНИЯ И ОДНОЙ ИЗ ПЕРВЫХ ВЫЧИСЛЯЕТ ВОЗМОЖНЫЕ НЕПОЛАДКИ.

НОВОГОДНИЕ 
ПРАЗДНИКИ – БЕЗ 
ПРОИСШЕСТВИЙ
ЯНВАРСКИЕ ВЫХОДНЫЕ ДЛЯ 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ЭНЕРГЕТИКОВ – 

ВСЕГДА НАСТОЯЩЕЕ ИСПЫТАНИЕ

ПРЕСС-СЛУЖБА ДГК 

В 
эти зимние каникулы электростанции 
АО «ДГК» отработали бесперебойно, со
гласно задаваемым диспетчерским гра
фикам. Поставку тепло и электроэнер
гии конечным потребителям осуществ

ляли стабильно, без снижений нагрузки. 
Параметры тепловой сети выдерживались в со
ответствии с температурным графиком, а от
пуск энергии производился согласно графику 
тепловой нагрузки.

Чтобы оборудование стабильно работало 
в период праздничных дней, все ТЭС были пе
реведены в режим повышенной готовности. 
С 1 по 10 января на энергообъектах предприя
тия круглосуточно дежурили аварийные бри
гады, оперативный персонал прошел допол
нительные инструктажи. Были подготовлены 
спецтехника, инструменты и материалы, что
бы при необходимости эффективно разрешить 
непредвиденные ситуации. За состоянием и ра
ботой технологического оборудования электро
станций вели особый контроль. 

В связи с резким похолоданием в зоне дей
ствия компании оперативные бригады мони
торили состояние сетей круглосуточно. Ста
бильную работу обеспечили качественная 
подготовка энергооборудования к зимнему 
отопительному сезону и дополнительно приня
тые меры. Кроме того, на предприятии в празд
ничные дни усилили пожарную безопасность 
и режим охраны объектов.

ВСЕГДА НАЧЕКУ
СОТРУДНИКИ СЛУЖБЫ 
БЕЗОПАСНОСТИ РАССКАЗЫВАЮТ 
О НОВОВВЕДЕНИЯХ НА ОБЪЕКТАХ 
ДГК

СТР. 6–7

ХРАНИТЕЛИ ИСТОРИИ
ТУРБИНЫ 1930 ГОДА, МАКЕТЫ 
СТАНЦИЙ, АРХИВНЫЕ ФОТО – 
ЗНАКОМИМСЯ С МУЗЕЯМИ НА 
ОБЪЕКТАХ ДГК

СТР. 11

#VMARAFONE
ОКОЛО 400 СОТРУДНИКОВ 
«РУСГИДРО» ПРИСОЕДИНИЛИСЬ 
К СПОРТИВНОМУ ЧЕЛЛЕНДЖУ 
МИНЭНЕРГО

СТР. 10

НАСОСЫ ВКЛЮЧЕНЫ!
ТОРЖЕСТВЕННЫЙ ПУСК 
ПОНИЗИТЕЛЬНОЙ НАСОСНОЙ 
СТАНЦИИ СОСТОЯЛСЯ В 
БЛАГОВЕЩЕНСКЕ 

СТР. 8

НОВОСТИ

ДАЛЬНЕВОСТОЧНОЙ ГЕНЕРИРУЮЩЕЙ КОМПАНИИКОРПОРАТИВНОЕ ИЗДАНИЕ № 1 (846), ЯНВАРЬ 2021

ОСНОВАНО В 1996 ГОДУ WWW.DVGK.RU

ОДИН ДЕНЬ С ЛАБОРАНТОМ ХИМАНАЛИЗА ЭКСПРЕСС-ЛАБОРАТОРИИ 
БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ ЕЛЕНОЙ СУВОРОВОЙ

ОКОНЧАНИЕ Н А СТР. 4

Честность и ответственность – обязательные качества каждого лаборанта
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РАЗВИТИЕ 

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

С нового года энергокомпания от-
вечает за поставку тепла в каж-
дый дом и на предприятие города, 
вне зависимости от того, к чьим 
сетям подключен потребитель. 
Теперь ДГК несет ответствен-
ность за теплоснабжение потре-
бителей от Благовещенской ТЭЦ 
и еще 33 ведомственных и муни-
ципальных котельных.

А
мурская генера
ция к своим обя
занностям единой 
т е п л о с н а б ж а ю 
щей организации 
(ЕТО) приступи
ла с 1 января 2021 

года. Этот статус присвоен 
энергокомпании на осно
вании пос тановления ад
министрации Благовещен
ска № 2013 от 30 июня 2020 
года. В качестве единой те
плоснабжающей организа
ции филиал АО «ДГК» стало 
гарантом надежного тепло
снабжения пот ребителей 
Благовещенска. Филиал 
также будет осуществлять 
мониторинг строительства 
и развития теп лосетевого 
хозяйства в соответствии 
со Схемой теплоснабжения, 
следить за энергетической 
эффективностью и эколо
гической безо пасностью 
объектов теплоснабжения 
на всей территории област
ного центра.

До нововведения в Бла
говещенске действовало 

34 сис темы теплоснабже
ния и порядка 10 организа
ций, осуществ ляющих вы
работку тепловой энергии 
и ее поставку потребите
лям.  Теперь все тепло поку
пать и продавать потребите
лям напрямую будет ЕТО.

«В 2015 году с вводом вто
рой очереди Благовещен
ской ТЭЦ мы решили проб
лему дефицита тепловой 
энергии в городе, – расска
зал директор филиала «Амур
ская генерация» АО «ДГК» 
Сергей Руденко. – На сегод
ня в городе остро стоит про
блема работоспособности 
тепловых сетей, качествен
ной доставки тепла потре
бителям. Единая теплоснаб
жающая организация – это 
общий центр ответственно
сти за надежное теплоснаб
жение потребителей». 

СТАТУС ЕТО ПОЗВОЛИТ 
НАМ РАССМАТРИВАТЬ 
ТЕПЛОВОЕ ХОЗЯЙСТВО 
БЛАГОВЕЩЕНСКА КАК 
ЕДИНОЕ ЦЕЛОЕ, КОНСО-
ЛИДИРОВАТЬ ЕГО ПРО-
БЛЕМЫ И УЗКИЕ МЕ-
СТА, ЧТОБЫ В ДАЛЬНЕЙ-
ШЕМ ИСКАТЬ ПУТИ ИХ 
РЕШЕНИЯ. 

Единая теплоснабжаю
щая организация создана 
на территории Благовещенс
ка в соответствии с требо

ваниями федерального за
кона «О теплоснабжении». 
ЕТО определяется в горо
дах при утверждении Схе
мы теплоснабжения орга
ном местного самоуправле
ния. Амурская генерация 
соответствует всем крите
риям ЕТО, установленным 
в Постановлении Прави
тельства РФ от 8 августа 2012 
№ 808 «Об организации теп
лоснабжения в РФ». Благо
вещенская ТЭЦ, структур
ное предприятие Амурской 
генерации, обес печивает 
теп лоснабжение порядка 
85 % потребителей. Это круп
нейший энергообъект Благо
вещенска с наибольшей теп
ловой мощностью и тепло
выми сетями наибольшей 
тепловой емкости. Кроме 
того, Благовещенская ТЭЦ 
входит в четверку лучших 
тепловых станций Дальне
го Востока по техникоэко
номическим показателям.

«Сейчас на энергетиков ло
жится огромная ответствен
ность – быть ЕТО. Это дает 
нам определенные права, 
но и наделяет целым спект
ром обязанностей. Нуж
но наладить все процессы 
и обеспечить принцип «еди
ного окна» по вопросам теп
лоснабжения в городе. В ре
шении этих задач будут за
действованы все службы 
и подразделения Амурской 
генерации. Нас ждет боль
шая и интересная работа», – 
добавил Сергей Руденко.

ПУЛЬС КОМПАНИИ

БЛАГОВЕЩЕНСК 
ПОЛУЧИЛ ЕТО

С капитальным торцом на Райчихинской ГРЭС стало и теплее, и красивее

УТЕПЛИЛИСЬ

АМУРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ СТАЛА ЕДИНОЙ 
ТЕПЛОСНАБЖАЮЩЕЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ И БУДЕТ ОТВЕЧАТЬ 
ЗА ВСЕ ТЕПЛО В ГОРОДЕ

ФОТОАРХИВ ПРЕСС-СЛУЖБЫ  
АМУРСКОЙ ГЕНЕРАЦИИ

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО

Приморские тепловые 
сети (филиал «Примор
ская генерация» АО «ДГК») 
в связи с жалобами на не
качественное теплоснаб
жение пот ребителей, про
живающих в районе бух
ты Тихой во Владивостоке, 
инициировали создание 
специальной комиссии. 
В нее вошли специалисты 
ДГК, представители МУПВ 
«ВПЭС» и управляющих 
организаций. 

Чтобы выяснить, поче
му тепло не доходит в дома 
и квартиры владивосток
цев, комиссия осмотрела 
теп ловые узлы в жилых зда
ниях, а также центральные 
тепловые пункты, принад
лежащие МУПВ «ВПЭС». 

Предварительно предс
тавители комиссии убе
дились в отсутствии на
рушений в работе энер
гообъектов ДГК, которые 

В ПОИСКАХ ПРОПАВШЕГО ТЕПЛА
СОТРУДНИКИ ПТС ПРОВОДЯТ ПРОВЕРКИ ПО ЖАЛОБАМ 

НА НЕКАЧЕСТВЕННОЕ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ ВО ВЛАДИВОСТОКЕ

Работа комиссии

могли бы влиять на каче
ство теплоснабжения. 

Были выявлены кратко
временные отключения 
отопления на время ремон
та внут риквартальных раз
водящих теплосетях МУПВ 
«ВПЭС». Однако на момент 
выполнения комиссией 
соответствующих заме
ров в квартирах потреби
телей, заявивших о нека
чественном теплоснабже
нии, температура воздуха 

соответствовала нормам. 
В некоторых домах темпе
ратура горячей воды ока
залась ниже положенно
го. Все итоги работы спе
циалистов зафиксированы 
в актах. 

Комиссия продолжит 
свою работу в микрорайо
не для выявления некаче
ственного теплоснабжения 
в домах граждан.

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО 

РЕКОНСТРУКЦИЯ 

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ 

Э
нергетики завершили 
реконструкцию вре
менного торца глав
ного корпуса Райчи
хинской ГРЭС. Та

ким образом, завершилась 
реконструкция главного 
корпуса станции,  начатая 
в 2019 году. На энергообъ
екте заменили облицовку 
и утеплили стыки ограж
дающих панелей котель
ного и турбинного цехов. 
Торец из временного пре
вратился в постоянный – 
все конструкции замени
ли на капитальные. На это 
инвестиционное меропри

ятие филиал «Амурская ге
нерация» направил более 
28 миллионов рублей.

Реконструкция прохо
дила в два этапа. В 2019 
году специалисты подряд
ной организации работали 
с торцом котельного цеха, 
в 2020 году – провели ра
боты на стене турбинного 
цеха. 

Ограждающие конструк
ции 1968 года – деревян
ные каркасные щиты, за
полненные стеклянной 
ватой и обшитые кровель
ным железом, – заменили 
на современные трехслой
ные сэндвичпанели. Кро
ме того, специалисты возве
ли тамбур котельного цеха. 
Оба отделения – и турбин

ного, и котельного цехов – 
оснастили современными 
секционными воротами. 

Еще до наступления зим
них холодов, в конце ноя
бря, работники РГРЭС оце
нили «потепление климата» 
в рабочих помещениях.  

«Реконструкция главно
го корпуса сократила по
тери тепла в окружающую 
среду: в цехе стало теплее – 
значит, оборудование рабо
тает еще надежнее. А обли
цовка в белых и голубых 
цветах преобразила внеш
ний вид Райчихинской 
ГРЭС», – отметил директор 
электростанции Михаил 
Лемешко.

ИЗ АРХИВА РАЙЧИХИНСКОЙ ГРЭС

ТЭЦ обеспечивает теплом 85 % потребителей областного центра
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Сейчас в составе отдела 
главного механика – четы
ре человека: механик Алек
сандр Перов, слесарьре
монтник 5го разряда Иван 
Мещеряков, слесарьре
монтник 5го разряда по ре
монту электрооборудова
ния Иван Кочедыков и соб
ственно главный механик 
Виктор Лукь янец. Но в та
ком небольшом отделе все 
взаимозаменяемы, и каж
дый – на все руки мастер. 
Ведь непрерывная рабо
та ремонтников – это ключ 
к качеству и оперативности 
в других подразделениях. 

Все плановые работы от
дел главного механика вы
полняет по утвержденно
му годовому плануграфику 
технического обслужива
ния. В год – а это 247 рабо
чих дней – специалисты от
дела ремонтируют около 
300 единиц оборудования. 
Получается, ни дня без вос

становленного инструмен
та! Но, конечно, это средний 
показатель: ремонт бывает 
разной сложности, может 
длиться и пару часов, и не
сколько дней. 

«Мы занимаемся не толь
ко плановыми работами, 
но и срочными: оперативно 
устраняем отказы оборудо
вания, – рассказывает Вик
тор Лукьянец. – Время игра
ет большую роль в нашей 
работе. Ведь без орудий тру
да наши коллеги не смогут 
ремонтировать оборудова
ние в котельных цехах, те
пловых насосных станциях 
и на теплотрассах города.
Чаще всего неисправности 
случаются с подъемными 
сооружениями и станками.
Если гдето встал кран, мы 
откладываем все работы 
и начинаем оперативно ре
шать задачу».

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО

ПУЛЬС КОМПАНИИ

ПОДАРОК ДЛЯ 
ПОЖАРНЫХ

ОХРАНА ТРУДА

ОКСАНА МОНИНА 

Н
а Нерюнгринской ГРЭС 
в конце 2020 года при
обрели и установили 
стенд для испытания 
отрезных кругов. Он 

предназначен для провер
ки дисков на механическую 
прочность перед работой. 
Предосторожность повысит 
безопасность производствен
ного процесса, предотвратит 
несчастные случаи изза де
фектных дисков. 

Принцип работы стенда, 
основанный на методе вра
щения, зарекомендовал себя 
как самый быстрый и эффек
тивный. Тестирование одного 
отрезного круга занимает все
го пару минут.

«Проверка значительно 
уменьшит вероятность по
вреждений дисков при ра
боте. Это позволит избежать 
травм и ущерба для предпри
ятия», – отметил начальник 
службы промышленной безо
пасности и охраны труда Ан
тон Дрожжин. Оборудование 
установили в ремонтностро
ительном цехе.

5 000 
ОТРЕЗНЫХ КРУГОВ
ИСПОЛЬЗУЕТСЯ ЗА ВРЕМЯ 
РЕМОНТНОЙ КАМПАНИИ 
НА НГРЭС 

ПОСТАВИЛИ ТОЧКУ

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

К
онец 2020 года озна
меновался для энер
гетиков Хабаровской 
ТЭЦ1 завершением 
одного из протяжен

ных и масштабных ремон
тов ремкампании. 

Специалисты провели 
плановый средний ремонт 
турбоагрегата №  7 мощ
ностью 100  МВт. Хабаров
ская генерация направила 
на выполнение работ более 
22,5 млн рублей.

В ходе ремонта энерге
тики заменили на объекте 
рабочие лопатки двух сту
пеней ротора низкого дав
ления, провели техничес
кую диагностику метал

ла цилиндров, роторов, 
крепежа. 

Параллельно с работа
ми на седьмой турбине 
проводился капитальный 
ремонт трансформатора 
ТБ7 мощностью 125 МБА, 
а именно: капремонт вво
дов, вентиляторов, масло
насосов, охладителей, пе
реключающих устройств 
и других частей электро
оборудования. Испытания 
и турбины, и трансфор
матора энергетики про
вели одновременно в де
кабре. Эти работы стали 
заключительными в годо
вой программе ремонтов 
ХТЭЦ1.

ВЯЧЕСЛАВ АБОЛТИН

Новый год турбина № 7 встретила обновленной и полностью исправной

НА ЗАМЕНУ СТАРОМУ
ОБОРУДОВАНИЕ 

АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА 

А
втопарк Партизан
ской ГРЭС пополнил
ся уже вторым по 
счету современным 
углеперегружателем, 

который пришел в рам
ках модернизации на за
мену изношенной технике 
(ДЭК251).

Гидравлический углепере
гружатель сыпучих грузов 
на гусеничном ходу фирмы 
Liebherr (модель LH60C) име
ет подъемную кабину маши
ниста. Его эксплуатация га

рантирует эффективную раз
грузку топлива и снижение 
вероятности простоев вагон
ного парка. ПГРЭС – един
ственная станция филиала 
«Приморская генерация», 
применяющая технологию 
перегрузки топлива без ис
пользования разморажива
ющего устройства и вагоно
опрокидывателя. Выгрузка 
угля из вагонов происходит 
на угольном складе с двух 
повышенных эстакад как 
раз при помощи перегру
жателей. Так что новая тех
ника – это залог эффектив
ной работы и безопасности 
персонала.

КРУЧУ, ВЕРЧУ – 
ОБЕЗОПАСИТЬ ХОЧУ

ПРОФЕССИЯ – ЭНЕРГЕТИК

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО

В отделе главного механика 
в СП «Приморские тепловые сети» 
непрерывно кипит работа: идут 
техническое обслуживание, ре-
монт и испытания вспомогатель-
ного оборудования. Специалисты 
отдела отвечают за исправность 
орудий труда, которые еже-
дневно нужны в цехах, районах 
и службах СП ПТС для плановых 
и аварийных работ в котельных 
цехах, тепловых насосных стан-
циях и на теплотрассах города.

Н
аш отдел занима
ется техническим 
о б с л у ж и в а н и е м 
и ремонтом вспо
могательного обо
рудования, – рас
сказывает главный 

механик Виктор Лукья
нец. – Это все металлорежу
щие станки (токарные, свер
лильные, фрезерные, шли
фовальные), комп рессоры 
с электрическим и дизель
ным приводом, аварийные 
дизельгенераторы, свароч
ные агрегаты, вибрацион
ные катки, бензиновые ге
нераторы и мотопомпы, 
различный бензо и электро
инструмент, а также ста
ционарные подъемные со

оружения (электрические 
и ручные подъемные краны 
и тали). У нас есть участок по 
ремонту и испытаниям газо
пламенной аппаратуры. 

Мы принимаем на тех
ническое обслуживание, 
ремонт и испытания газо
вые резаки и горелки, кис
лородные и пропановые 
редукторы,шланги. Участву
ем в подготовке и проведе
нии технического освиде
тельствования стационарно 
установленных подъемных 
сооружений. 

П о м о г а е м  к о л л е г а м 
из службы механизмов 
и транспорта с ремонтами 
автомобильных кранов, кра
новманипуляторов, подъем
ников, экскаваторапогруз
чика САТ 428Е. В общем, 
список оборудования, кото
рое мы обслуживаем и воз
вращаем в работу, можно 
продолжать бесконечно».

САМОЕ ТРУДНОЕ 
В РАБОТЕ – НАЙТИ 
ПРИЧИНУ ВЫХОДА 
ОБОРУДОВАНИЯ 
ИЗ СТРОЯ, А УСТРАНИТЬ 
ЕЕ – ЭТО УЖЕ ДЕЛО 
ТЕХНИКИ.

300 ЗА 247
СПЕЦИАЛИСТЫ ОТДЕЛА ГЛАВНОГО 
МЕХАНИКА РАССКАЗАЛИ О СВОЕЙ РАБОТЕ

Работа в отделе кипит непрерывно

ПРАЗДНИК 

ОКСАНА МОНИНА 

Э
нергетики Нерюн
гринской ГРЭС вру
чили огнеборцам 
района ключи от по
жарной машины. 

Спецтехника стала по
дарком на 35летие со дня 
образования пожарной 
части №  2, отвечающей 
за безопасность энерго
объектов НГРЭС, 30летие 
МЧС России и День энер
гетика. Праздничные даты 
пришлись на конец ноября 
и декабрь. Новый служеб
ный транспорт отличается 
хорошей проходимостью 
и предназначен для пере
возки к месту пожара семи 
человек боевого расчета, 
пожарнотехнического во
оружения и запаса огнету
шащих веществ. Он попол
нил автопарк ФГБУ «2я по
жарная часть Федеральной 
противопожарной службы 

Государственной противо
пожарной службы по Ре
спублике Саха (Якутия)».

Ключи от спецтехники 
вручил начальнику подраз
деления Николаю Ульян
ченко главный инженер 
Нерюнгринской ГРЭС Сер
гей Калинский.

«Учитывая специфику 
технологического процес
са электростанции, этот по
дарок, по нашему мнению, 
самый актуальный. Приме
нение легковоспламеня
ющегося топлива, обшир
ные коммуникационные 
системы, кабельное хозяй
ство повышают риски соз
дания пожароопасных ус
ловий. Но, уверен, совмест
ными усилиями и дальше 
будем успешно выполнять 
поставленные задачи по 
профилактике пожаров. 
И новая машина будет вы
езжать из гаража только 
на учения», – прокомменти
ровал выбор подарка глав
ный инженер НГРЭС.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ 

РО
МА

Н 
ВЛ

АС
Ю

К

Пусть новая машина выезжает из гаража только на учения!

ФО
ТО
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З 
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ХИ
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Ч 
№

 2

106
РАБОТНИКОВ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ,
НЕ СЧИТАЯ СПЕЦИАЛИСТОВ 
ПОДРЯДНЫХ ОРГАНИЗА-
ЦИЙ, НАХОДЯТСЯ В ЗОНЕ 
РИСКА

870
ТЫС. РУБЛЕЙ
ПОТРАЧЕНО НА ПОКУПКУ 
СТЕНДА ПО ПРОГРАММЕ 
УЛУЧШЕНИЯ УСЛОВИЙ 
ТРУДА
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ЖЕЛЕЗНОЕ ДЕЛО

КАДРЫ

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА 

О
дним из лучших 
с п е ц и а л и с т о в 
на Биробиджан
ской ТЭЦ заслу
женно называют 
коллеги токаря 
топливнотранс

портного цеха Сергея Бори
сова. Он работает на пред
приятии с 1993 года. Лишь 
однажды на шесть лет Сер
гей сменил место рабо
ты (но не специальность), 
но потом вновь вернулся 
на теплоцентраль.

«„Токарка“ – это мое! – уве
ренно говорит опытный ма
стер. – Я на эту специаль
ность в восьмидесятых го
дах в нашем механическом 
техникуме учился целена
правленно. Мне всегда нра
вилось работать со станка
ми, с металлом, по меха

нической части. Ведь если 
вдуматься – простая метал
лическая заготовка, твер
дая, тяжелая… Как из нее 
можно чтото выточить – 
сложно же! Или наоборот: 
видишь сложную деталь, 
изу чаешь и видишь, как ее 
изготовили, какие техники 
применяли, резцы, станок… 
Целая наука, а вместе с тем 
и мастерство».

Хотя специальность Сер
гей выбрал по сердцу, 
но в техникуме не доучил
ся, ушел с пос леднего курса. 
Однако приобретенные зна
ния и опыт остались и при
годились, когда он устроил
ся на работу на ТЭЦ. Поэто
му по жизни Сергей идет 
не унывая: уверен, что дело 
для него всегда найдется.

Биробиджанская ТЭЦ – 
это, конечно, много обору
дования из металла: печи, 
котлы, трубы, клапаны, за
движки, насосы… Какой 
еще материал может дол

го выдерживать давление 
воды и высокие температу
ры? И все это стальное хо
зяйство нуждается в посто
янном присмотре и, если 
понадобится, своевремен
ном и качественном ре
монте. Так что хороший ма
стер по металлу здесь нужен 
постоянно. 

«Бывает, от станка не отхо
дишь по нескольку часов, – 
рассказывает Сергей Бори
сов. – То вал нужно выто
чить, то болты подходящего 
сечения, то еще какую нуж
ную деталь. Когда на пред
приятии проводятся плано
вые или срочные ремонтные 
работы, для меня настает 
особо горячая пора». 

Работа токаря напряжен
ная, ответственная. Отды
хает от нее Сергей, прово
дя свободное время с семь
ей: дети и внуки не дают 
заскучать!

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА Сергей Борисов трудится на Биробиджанской ТЭЦ с 1993 года

ТОКАРЬ СЕРГЕЙ БОРИСОВ НА БИРОБИДЖАНСКОЙ ТЭЦ – 
ЧЕЛОВЕК НЕЗАМЕНИМЫЙ

ОДИН ДЕНЬ С...

НАЧАЛО Н А СТР. 1

Если лаборант увидел от
клонения от нормы в по
казателях анализа, его за
дача –  перепроверить 
результат. Неполадка под
твердилась – информация 
сразу уходит начальнику 
смены станции.

Лаборант за смену де
лает тесты по различным 
парамет рам агрессивных 
газов на турбоагрегатах, 
на конденсатах турбин, де
аэраторах, сетевой воде. 
В экспресслаборатории мо
гут определить отклонения 
в параметрах работы котло
агрегатов, электролизной 
установки и другого обору

дования. Всю информацию 
по анализам Елена зано
сит в специальные журна
лы и передает оперативно
му персоналу в химический 
цех и на главный щит управ
ления станции. Помимо 
ежедневных анализов по 
графику, Елена Суворова 
с коллегами проводит тесты 
на рабочих местах аварий
ных и ремонтных бригад, 
а также при остановах и пус
ках оборудования. 

«Пробоотборные точки 
расположены по всей стан
ции. Поэтому я очень быстро 
хожу от здания к зданию, 
из цехов в лабораторию.

бора газов, похожие на оран
жевые воздушные шары, фа
нерные ящики для проб 
масла, психрометры, прибо
ры для замеров воздушной 
среды в рабочих зонах.

«Очень ценятся в нашей 
химлаборатории авоськи со
ветского типа, – смеется Еле
на. – В них очень удобно но
сить пробы с котлоагрегатов. 
Все баночки помещают
ся, а сами они практически 
невесомые по сравнению 
с ящиками для масла. Бе
решь в одну руку вязочку, 
в другую, и получается, что 
в каждой руке по три кило
грамма проб за раз можно 

унести. Жалко, что эти авось
ки сейчас редкость».

Елена признает, что рабо
та в лаборатории не из лег
ких. Здесь и успевать нуж
но, и дисциплинированным 
быть, и точным. Сотрудни
цам из лаборатории помо
гает справиться с трудностя
ми взаимовыручка. В пере
рыве Елена иногда заходит 
в медпункт посидеть не
сколько минут в массажном 
кресле, чтобы с новыми си
лами вернуться к своим 
обязанностям. 

Конечно, важен и полно
ценный отдых между сме
нами – дома, с семьей. В сво

бодное время Елена Алексан
дровна успевает заниматься 
рукоделием – мастерит пред
меты декора в технике де
купаж. А еще она прекрас
ная жена и мать: вырастила 
сына и дочь, которые теперь 
живут и работают в Краснода
ре и Москве.

«Характер у меня такой, 
что не сидится на месте. Поэ
тому, наверное, и трудностей 
не замечаю. Я очень энергич
ный человек, мне повезло 
с работой, она мне действи
тельно в радость!» – призна
ется Елена Суворова.

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Пробоотборные точки расположены в разных уголках электростанции

Работа у химлаборанта не только важная, но и красивая!

РАНЬШЕ НОСИЛА 
ШАГОМЕР, КОТОРЫЙ 
ПОКАЗЫВАЛ, ЧТО 
ЗА СМЕНУ, – НЕВАЖНО, 
ДНЕВНУЮ ИЛИ НОЧНУЮ – 
Я ПРОХОЖУ 20 000 
ШАГОВ», – ОПИСЫВАЕТ 
СВОИ РАБОЧИЕ БУДНИ 
ЕЛЕНА.

Ходит лаборант не налегке, 
с собой приходится носить 
огромное количество при
способлений: камеры для за



№ 1 (846) 

ЯНВАРЬ, 2021 5

значают начальником одно
го из трех эксплуатацион
ных районов – Дземгинско
го. Он руководит им по сей 
день, более 30 лет. 

«Этот район пролегает 
от КТЭЦ3 до водогрейной 
котельной Дземги, – делит
ся Сергей Федотович. – Как 
и другие участки городских 
теплосетей, он требует по
стоянного внимания. Это 
теплосети – случиться мо
жет все! Поэтому работаем 
в режиме повышенной го
товности день за днем, год 
за годом. Несмотря на это, 
дело свое люблю. Это сча
стье для меня – ежедневно 
приходить на работу». 

В подчинении у Сергея 
Карева 27 человек, поло
вина из них молодые, мно
гие – перспективные. «Все 
люди хорошие!» – уверяет 
энергетик. Одним из моло
дых учеников Сергея Федо
товича стал его собственный 
внук.

Третий год Иван Шевчен
ко совершенствует навыки 
на поприще слесаря по об
служиванию тепловых се
тей в Дземгинском районе. 
Параллельно учится по спе
циальности «теплоэнергети
ка» в том же вузе, что закан
чивала его мама – еще одна 
представительница дина
стии Каревых. 

Любовь Шевченко, дочь 
основателя, с июля 1999 
года стала частью коллекти
ва КТС. Любовь Сергеевна 
окончила Комсомольский
наАмуре гос университет 
по специальности «тепло
энергетика» и начала свой 
путь в энергетике слесарем 
тепловых пунктов. Позже 
опыт и знания пригодились 
ей в подразделении тепло
сбыта КТС. 

В настоящее время Лю
бовь Шевченко трудится  
в Дальневосточной энер
ге т и че с к о й  к о м п а н и и 
экономистом. 

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

ЭНЕРГЕТИКА – ДЕЛО СЕМЕЙНОЕ
ПРОДОЛЖАЕМ РАССКАЗ О ДИНАСТИЯХ И ТРУДОВЫХ СЕМЬЯХ ДГК 

Глава династии Сергей Федотович с дочерью Любой

СПРАВКА

Подробную информацию 
о династиях и трудовых 
семьях ДГК можно найти 
в созданном в 2020 году 
разделе «Династии» 
на официальном сайте 
АО «ДГК» www.dvgk.ru/
category/30. Раздел по-
стоянно пополняется, 
в том числе благодаря 
отзывам и предложениям 
наших читателей.

Любовь Шевченко с сыном Иваном

В ЧЕМ 
СИЛА? 
ВЕТЕРАНЫ

АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА 

В любом деле ключевую роль 
играет наставник. Грамотный, 
авторитетный и ответственный, 
который поможет советом, под-
держит в трудную минуту. Когда-
то с таким повезло Валентину 
Центнеру, пришедшему работать 
на ВТЭЦ-2 в далеком 1974 году. 
А затем и он сам вырастил не одну 
смену энергетиков.

В 
дружном коллек
тиве дальневосточ
ных энергетиков 
молодежи крупно 
повезло – практиче
ски на каждом пред
приятии трудятся 

команды, успех которых за
ключается в крепком спла
ве молодости и опыта, тра

диций и инноваций. Влади
востокская ТЭЦ2 – в числе 
таких предприятий. Сегод
ня коллеги чествуют инже
нера по наладке и испыта
ниям 1й категории цеха 
тепловой автоматики и из
мерений Валентина Центне
ра, который отмечает 46 лет 
трудового стажа. На его гла
зах еще совсем молодая 
станция наращивала мощ
ности, охватывая все боль
ше и больше предприятий 
и жилых домов Владивосто
ка электрической и тепло
вой энергией. 

«В 1974 году было только 
шесть котлоагрегатов. Вско
ре началось строительство 
седьмого. А вслед за тре
тьим турбоагрегатом готови
ли к пуску четвертый. Было 
очень интересно! И мастер 
мне попался опытный, на
ставник – Лебедев Руслан 

Николаевич, который ранее 
трудился на Партизанской 
ГРЭС», – вспоминает Вален
тин Иванович.

Валентин Центнер на
чал трудовую деятельность 
электро слесарем 4го разря
да в бригаде группы защиты 
и сигнализации. Такую про
фессию он предпочел пер
вым в семье – родители рабо
тали в рыбной отрасли, два 
брата «морячили», а третий 
трудился водителем. Но мо
лодой энергетик нисколько 
не пожалел о своем выборе. 
Впрочем, об этом свидетель
ствует многолетний профес
сиональный стаж. 

НА ПРОТЯЖЕНИИ 46 ЛЕТ 
ВАЛЕНТИН ИВАНОВИЧ 
ЗАНИМАЛСЯ РЕМОН-
ТОМ И ОБСЛУЖИВАНИЕМ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ ЗА-
ЩИТ И СИГНАЛИЗАЦИИ – 
ГЛАВНОЙ ПОДСИСТЕМЫ 
КОМПЛЕКСА АСУ ТП.

Именно благодаря им обо
рудование при возникнове

нии чрезвычайной ситуа
ции может быстро перейти 
в безопасный режим. И на
дежная работа защит и сиг
нализации напрямую зави
села от мастерства Валенти
на Ивановича.

За многолетний труд Ва
лентин Центнер удостоил
ся множества отраслевых 
наград. Среди них – звание 
«Почетный энергетик» Ми
нистерства промышленно
сти и энергетики РФ, почет
ные грамоты Министерства 
энергетики, «РусГидро», ад
министрации города Вла
дивостока, «Даль энерго», 
«Востокэнерго».

Сегодня Валентин Ивано
вич передает смену в надеж
ные руки. В профессиона
лизме коллег он уверен, сам 
учил каждого и точно знает – 
не подведут. В свою очередь 
коллектив цеха, в недавнем 
прошлом познавший азы 
нелегкой профессии благо
даря ответственному и тре
бовательному мастеру, бла
годарит его за многолетний 
труд, вклад в развитие энер
гетической отрасли, а еще 
за самоотдачу и безгранич
ное терпение.

ФОТО ИЗ АРХИВА ГЕРОЯ 

Валентин Иванович 46 лет отдал работе в энергетике

Многих своих коллег опытный инженер воспитывал сам

ДИНАСТИИ

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА 

Весь 2020 год в честь 15-летия 
компании «Энергетик ДГК» пуб-
ликовал очерки о наших славных 
трудовых династиях. Практически 
во всех коллективах электростан-
ций и теплосетевых предприятий 
есть работники, связанные се-
мейными узами и передающие 
из поколения в поколение лю-
бовь к своему делу. 

САМЫЕ-САМЫЕ

К
аждую из династий 
или трудовых се
мей отличает не
что особенное, де
лает ее уникальной 
и запоминающейся. 
Так, родоначальни

ки некоторых из них были 
первостроителями (Вих
ревы с Майской ГРЭС, Ру
дых с Нерюнгринской ГРЭС 
или Гоненко с Райчихинской 
ГРЭС). Представители дру
гих семей занимали руково
дящие должности и внесли 
большой вклад в развитие 
региональной энергетики 
(Батаковы с Комсомольской 
ТЭЦ2, Ончуровы из Комсо
мольских тепловых сетей). 
Третьи оставались верны од
ной профессии, как бульдо
зеристы Маковы с Хабаров
ской ТЭЦ1. Есть династии, 
представители которых ра
ботают на разных энергообъ
ектах компании (комсомоль
ские энергетики Крузманы, 

их хабаровские коллеги Глу
хих и другие). 

САМОЙ МНОГОЧИСЛЕН-
НОЙ, РАЗВЕТВЛЕННОЙ 
И СТАРИННОЙ ДИНАСТИ-
ЕЙ ДГК ПО-ПРЕЖНЕМУ 
ОСТАЮТСЯ КОХАНОВСКИЕ 
(ПРИМОРСКАЯ ГЕНЕ-
РАЦИЯ). ОБЩИЙ СТАЖ 
ЕЕ 16 (!) ПРЕДСТАВИТЕ-
ЛЕЙ СОСТАВЛЯЕТ БОЛЕЕ 
280 ЛЕТ.

Основатель Франц Лав
рентьевич Кохановский ра
ботал на Владивостокской 
ТЭЦ1 с 1911 по 1927 год, 
участвовал в ее строитель
стве, установке и наладке 
турбин. В наши дни в ДГК 
работает невестка внуча

того племянника основа
теля – экономист филиала 
«Приморская генерация» 
Юлия Сложеникина. 

ТЕПЛО В ТРЕТЬЕМ 
ПОКОЛЕНИИ

В 2021м мы продолжаем 
делиться историями о тру
довых семьях. Сегодня речь 
пойдет о Каревых из Комсо
мольских тепловых сетей. 

В 1986 году на предприя
тие мастером Дземгинско
го эксплуатационного рай
она пришел Сергей Федото
вич Карев. 

Молодой энергетик бы
стро проявил себя профес
сиональным и грамотным 
специалистом. А настойчи
вость и умение оператив
но решать сложные ситуа
ции привели к быстрому 
карьерному росту. В том же 
году Сергея Федотовича на

НАШИ ЛЮДИ
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БОЙЦЫ НЕВИДИМОГО ФРОНТА

В 2020 году специалисты по безопасности под руководством Юрия Вакалова смогли поднять защиту АО «ДГК» на новый уровень

БЕЗОПАСНОСТЬ

НАТАЛЬЯ БЕЛУХА 

В основе эффективной работы предпри-
ятия лежит его безопасность. Задача 
служб безопасности – оградить его соб-
ственность и работников от внутренних 
и внешних угроз, выявить и устранить 
причины их возникновения. Политика 
корпоративной безопасности строится 
на основе анализа рисков и включает 
в себя целый спектр факторов: режим 
и антитеррористическую защищенность, 
экономическую и информационную без-
опасность объектов компании.

С
егодня особое внимание 
государство уделяет пред
приятиям топливноэнер
гетического комплекса 
России. Как обстоят дела 
с безопасностью объектов 
Дальневосточной генери

рующей компании, мы расскажем 
в интервью с заместителем генераль
ного директора по безопасности 
АО «ДГК» Юрием Вакаловым и в ма
териалах пресссекретарей филиа
лов Общества.

– Юрий Борисович, какие со-
бытия 2020 года больше все-
го повлияли на работу в сфере 
безопасности?

– Пандемия 2020 года стала гло
бальным экономическим и соци
альным вызовом для всей эконо
мики страны. Своевременно при
нятые управленческие решения 
позволили быстро адаптировать
ся к новым условиям и помогли 
компании выстроить бизнеспро
цессы поновому и сохранить на
бранные темпы роста. Пришлось 
с ходу искать и внедрять новые, 
нестандартные решения в планы 
работы по всем направлениям обе
спечения безопасности объектов 
ДГК. Нужно было не только опера
тивно запустить ITинструменты 
для удаленной работы предприя
тия, но и организовать на высоком 
уровне меры безопасности инфор
мационной инфраструктуры Об
щества, что потребовало принятия 
дополнительных усилий по ее без
условному обеспечению в режиме 
цейтнота.

На наших объектах были усилены 
режимные и охранные меры: введе

ны ограничения на доступ посети
телей, соблюдение специальных ре
жимов и обеспечения социальных 
требований. 

В прошлом году было проведено 
более 5000 проверок несения служ
бы подразделениями охраны, выяв
лено около 40 грубых нарушений 
служебной дисциплины, задержано 
94 нарушителя пропускного и вну
триобъектового режима.

На эффективность проводимых ме
роприятий по обеспечению эконо
мической безопасности, безусловно, 
повлияли организационноуправ
ленческие меры, реализуемые в рам
ках оптимизации структуры ДГК.

– Какие меры безопасности 
принимаются в компании 
для обеспечения антитерро-
ристической безопасности 
объектов?

– В первую очередь это строитель
ство необходимых инженернотех
нических средств охраны. 

В ОБЩЕСТВЕ ЗА ПОСЛЕДНИЕ 
10 ЛЕТ СУЩЕСТВЕННО 
ПОВЫСИЛСЯ УРОВЕНЬ 
АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКОЙ 
ЗАЩИЩЕННОСТИ ОБЪЕКТОВ. 
ТОЛЬКО В 2020 ГОДУ НА ЭТИ 
ЦЕЛИ БЫЛО НАПРАВЛЕНО 
187 МЛН РУБЛЕЙ. 

Современные комплексы ИТСО 
были внедрены на новых объектах: 
ТЭЦ «Восточная» и ТЭЦ в Советской 
Гавани. В настоящее время разраба
тываются необходимые меры защи
ты для Хабаровской ТЭЦ4 и Арте
мовской ТЭЦ2, строительство кото
рых запланировано на текущий год. 
На Хабаровской ТЭЦ2 строительство 
средств защиты полностью завер
шится уже в 2021 году.

– С 2018 года объекты ТЭК обя-
заны принимать меры по ка-
тегорированию и защите объ-
ектов критической информа-

ПЛОТИНЫ ПОД ЗАЩИТОЙ
БЛОК БЕЗОПАСНОСТИ ПРИМОРСКОЙ ГЕНЕРАЦИИ УСИЛИЛ ОХРАНУ 

ГИДРОТЕХНИЧЕСКИХ ОБЪЕКТОВ

АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА 

В 
2020 году сотрудники блока 
безопасности филиала «При
морская генерация» иници
ировали работы по техни
ческому перевооружению 

инженернотехнических средств 
охраны категорированных объек
тов. Это было сделано в рамках ис
полнения федерального законода
тельства по антитеррористической 
защищенности и выданных пред
писаний органов ВНГ. Работы вы
полнялись силами подрядных орга

низаций; общие затраты составили 
более 30 миллионов рублей. Проек
ты реализованы масштабные: уста
новлено ограждение плотины ги
дротехнических сооружений озера 
Теплого в структурном подразделе
нии «Партизанская ГРЭС» и плоти
ны ГТС Кучелиновского водохрани
лища Артемовской ТЭЦ. Оснащена 
досмотровая зона автотранспорта 
при въезде на ПГРЭС.

На ВТЭЦ2 основные работы 
были направлены на защиту бере
говой насосной станции, а на объ
ектах Приморских тепловых се

тей – на ограждение территории. 
Приобретены газоанализаторы 
взрывчатых веществ для исполь
зования охраной на КПП, объек
ты оснащены наблюдательными 
вышками. 

Благодаря слаженной работе под
разделений безопасности филиа
ла и структурных подразделений 
защита объектов в этом году ста
ла значительно эффективнее. Пер
спективная комплексная програм
ма АО «ДГК» по совершенствованию 
инженернотехнической охраны 
в 2020 году выполнена на 100%.

ИТОГИ 2020 ГОДА 

>5000
ПРОВЕРОК 
НЕСЕНИЯ СЛУЖБЫ 
ПОДРАЗДЕЛЕНИЯМИ ОХРАНЫ 
ПРОВЕДЕНО

6000 
ЭКСПЕРТИЗ
ВЫДАНО ПРИ ПРОВЕДЕНИИ 
ЗАКУПОЧНОЙ КАМПАНИИ

740
ПРОВЕРОК
ИСПОЛНЕНИЯ 
ДОГОВОРНЫХ 
ОТНОШЕНИЙ
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ционной инфраструктуры. 
Расскажите подробнее, о чем 
идет речь.

– Объекты критической инфор
мационной инфраструктуры – ин
формационные системы, информа
ционнотелекоммуникационные 
сети, автоматизированные систе
мы управления, которые представ
ляют социальную, политическую, 
экономическую, экологическую 
значимость и значимость для обо
роны, безопасности государства 
и правопорядка. 

Группа информационной безо
пасности в соответствии с требова
ниями 187ФЗ провела категориро
вание таких объектов. В 2018 году 
их было 165, после передачи фили
ала «ЛуТЭК» в СУЭК летом 2020 года 
таких объектов стало 155. Результа
ты категорирования согласованы 
с ФСТЭК России, и в 2021 году пла
нируется комиссионно пересмо
треть перечень объектов КИИ и их 
категории.

– Расскажите, каким образом 
осуществляется защита корпо-
ративной информационной 
сети?

– Значительная работа в этом на
правлении была проведена группой 
информационной безопасности со
вместно с управлением информа
ционных технологий в прошедшем 
году. Так, инструментальный аудит 
информационной безопасности на
шей корпоративной сети с использо
ванием специальных методов позво
лил выявить некоторые недостатки, 
которые были оперативно устране
ны. Проведение подобного рода ра
бот позволяет поднять защиты кор
поративной информационной сети 
на качественно новый уровень, 
но это совсем не означает, что про
цесс обеспечения безопасности се
тевых ресурсов компании на этом 
заканчивается. Обеспечение безо
пасности информации – это непре
рывный процесс, требующий посто
янного контроля ее состояния. 

Для понимания масштабов про
блем информационной безопас
ности: в 2020 году предотвращено 

20 045 попыток заражения сетевых 
устройств, заблокировано систе
мой «Антиспам» 454 745 входящих 
писем.

На 2021 год запланировано про
ектирование комплексной системы 
управления информационной безо
пасностью АО «ДГК».

– Юрий Борисович, представим 
такую ситуацию. У сотрудника 
возник вопрос, но он по своим 
причинам не может обсудить 
его с непосредственным руко-
водителем. Как быть в таком 
случае?

– Понимаю, ситуации могут воз
никнуть разные. В условиях удален
ного режима для оперативного ре
агирования на возможные наруше
ния в Обществе у нас организована 
линия доверия.

ЛЮБОЙ СОТРУДНИК МОЖЕТ 
ОБРАТИТЬСЯ С РУКОВОДСТВУ 
ОБЩЕСТВА В РЕЖИМЕ 
ОНЛАЙН. ДЛЯ ЭТОГО НУЖНО 
НАПИСАТЬ СВОЙ ВОПРОС 
НА ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК 
LINIYADOVERIYA@DGK.RU 
ИЛИ ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
ЛИНИЕЙ ДОВЕРИЯ НА НАШЕМ 
КОРПОРАТИВНОМ ПОРТАЛЕ.

Баннер располагается в левом 
верхнем углу («Задать вопрос ге
неральному директору АО «ДГК» 
М.И. Шукайлову»). Мы гарантиру
ем, что все обращения будут до
ведены до руководителя компа
нии, при этом также будет обеспе
чена анонимность обратившегося 
сотрудника.

– Спасибо, Юрий Борисович. 
Очень важно, когда сотрудник 
имеет возможность озвучить 
свою проблему руководству.

ВЫВЕЛИ НА СВЕТ
ГРУППА БЕЗОПАСНОСТИ НЕРЮНГРИНСКОЙ ГРЭС 

ПОДВОДИТ ИТОГИ ГОДА

ОКСАНА МОНИНА

Р
езультаты работы специ
алистов по безопасности 
более чем позитивные. 
В 2020 году случаев хище
ния и умышленной пор

чи оборудования в структур
ных подразделениях предпри
ятия не допущено. Во многом 
это стало возможно благодаря 
комплексной программе по 
модернизации физической за
щиты объектов СП «НГРЭС».

В рамках инвестпрограммы 
ДГК на Чульманской ТЭЦ и Не
рюнгринской городской водо
грейной котельной установле
ны периметральные системы 
охранного освещения элек
тростанции и охранной теле
визионной системы, смонти
рована система освещения 
и модернизирована система 
сигнализации.

На контрольнопропуск
ных пунктах № 1, 2, 4 НГРЭС, 

№11 НВК, №14,15 ЧТЭЦ уста
новлена новая система виде
онаблюдения, позволяющая 
контролировать перемеще
ние персонала и движение ав
тотранспорта в любое время 
суток.

«Наша главная задача – это 
работа на упреждение. Что
бы не допустить противоправ
ных действий персонала стан
ций и подрядных организа
ций, кадровой безопасности 
мы уделяем особое внимание. 
Мы не только организуем фи
зическую и техническую ох
рану объектов, но и участву
ем в разработке нормативных 
документов, заключении до
говоров, ведем разъяснитель
нообучающую и профилакти
ческую работу с сотрудника
ми», – комментирует главный 
специалист группы безопасно
сти и специальных программ 
НГРЭС Виктор Лысенко.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ТЕРРОРИСТ НЕ ПРОНИКНЕТ
В ФИЛИАЛЕ «ХАБАРОВСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» НА СРЕДСТВА ФИЗИЧЕСКОЙ 

ЗАЩИТЫ ПОТРАТИЛИ 122 МЛН РУБЛЕЙ

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Л
еонид Волокитин, на
чальник отдела без
опасности и специ
альных программ фи
лиала «Хабаровская 

генерация»:
– Хабаровская генерация на

считывает 14 объектов ТЭК, 
13 из которых имеют катего
рию по степени потенциаль
ной опасности (ТЭЦ Советской 
Гавани предстоит категориро
вать в 2021 году).

Блок безопасности «Хаба
ровская генерация» решает за
дачи по трем направлениям. 
По таким из них, как обеспе
чение экономической и ин
формационной безопасности, 
в филиале, как и во всей ком

пании, проведена значитель
ная работа. Усовершенствова
ны внутренние нормативные 
документы, создана система 
превентивных мер, исклю
чающих несанкционирован
ные действия, будь то умысел 
или техническая ошибка. Все 
эти механизмы сейчас рабо
тают и требуют обычного кон
троля. Приоритетным направ
лением деятельности блока 
безопасности остается антитер
рористическая защищенность 
объектов генерации. Так, в 2020 
году затраты на техперевоору
жение инженернотехнических 
средств физической защиты 
(ИТСФЗ) электростанций соста
вили 122,6 млн рублей. Строи
тельство велось на 9 из 13 объ
ектов одновременно.

Кроме того, осуществля
лись работы по актуализации 
устаревших проектов ИТСФЗ 
на семи объектах, а это еще 
плюс 8 млн рублей. 

В 2021 году на мероприятия 
по обеспечению безопасности 
предстоит освоить 185,7 млн 
рублей, работы будут прово
диться на 10 объектах.

Хочу отметить, что в процес
сах планирования, проектиро
вания и ввода в эксплуатацию 
строящихся и модернизиру
емых средств защиты задей
ствованы не только работники 
безопасности, но и персонал 
подразделений капитального 
строительства, организации ре
монтов, СДТУ, ИT и др. Все, что 
уже создано, является результа
том коллективного труда. 

20 045 
ПОПЫТОК
ЗАРАЖЕНИЯ СЕТЕВЫХ УСТРОЙСТВ 
ПРЕДОТВРАЩЕНО (ПО ДАННЫМ 
КОРПОРАТИВНОГО АНТИВИРУСНОГО 
СРЕДСТВА ЗАЩИТЫ ИНФОРМАЦИИ)

94 
НАРУШИТЕЛЯ
ПРОПУСКНОГО И 
ВНУТРИОБЪЕКТОВОГО 
РЕЖИМА ЗАДЕРЖАНО

Пост охраны проходной Райчихинской ГРЭС, 2017 год

ПОД НАДЕЖНОЙ ОХРАНОЙ
В АМУРСКОЙ ГЕНЕРАЦИИ РЕАЛИЗУЮТ ПРОЕКТЫ ПО ТЕХПЕРЕВООРУЖЕНИЮ 

ФИЗИЧЕСКОЙ ЗАЩИТЫ РАЙЧИХИНСКОЙ ГРЭС И БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Н
а тепловых электростан
циях филиала «Амур
ская генерация» боль
шое внимание уделено 
безопасности и антитер

рористическим мероприятиям. 
В 2020 году в Амурской гене
рации был подписан договор 
на реализацию двухгодичного 
проекта по внедрению и рекон
струкции инженернотехниче
ских средств охраны объектов. 
В течение 2020 года часть ме

роприятий была выполнена, 
в этом году работы продолжат
ся. Кроме того, на обеих стан
циях провели масштабные ме
роприятия по актуализации 
проектноизыскательской до
кументации. Амурская генера
ция направила порядка 20 млн 
рублей на улучшение физиче
ской охраны объектов.

В этом году в охране энер
гопредприятий филиала про
изошли перемены. С января 
вместо ведомственной охраны 
Министерства энергетики ох

ранять станции начало отделе
ние по Амурской области Цен
тра охраны объектов ТЭК, вхо
дящего в состав Росгвардии. 

Как отмечает главный спе
циалист группы безопасности 
и специальных программ фи
лиала «Амурская генерация» 
Антон Лукьянчук, минувший 
год для структурных предпри
ятий филиала прошел спокой
но, нарушений закона допуще
но не было.

АЛЕКСАНДР ШЕРСТОБИТОВ

В 2020 ГОДУ ГРУППЕ 
БЕЗОПАСНОСТИ 
И ОХРАННОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ 
ДОБАВИЛОСЬ РАБОТЫ: 
НУЖНО БЫЛО ОБЕСПЕЧИТЬ 
КАРАНТИННЫЕ МЕРЫ, 
ЧТОБЫ ПРЕДОТВРАТИТЬ 
ПРОНИКНОВЕНИЕ 
КОРОНАВИРУСА 
НА ПРОИЗВОДСТВО.

Кроме того,  сотрудни
ки блока безопасности уча
ствовали в создании мате
риальной базы на случай 
перевода НГРЭС и ЧТЭЦ на изо
лированный режим работы. 
Необходимый запас приобре
тен и хранится на складе в пол
ной готовности.
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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ 

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА 

П
олученное право торговли позволяет электростан
ции реализовывать выработанную электроэнер
гию на оптовом рынке электроэнергии и мощно
сти России (ОРЭМ) по регулируемым ценам (та
рифам) в соответствии с Федеральным законом 

«Об электроэнергетике».
«Своевременно были выполнены все регламентные про

цедуры для допуска СГТЭЦ к торговой системе оптово
го рынка в отношении зарегистрированных групп точек 
поставки, – комментирует главный инженер станции Ан
тон Потайчук. – ТЭЦ также внесли в действующий договор 
АО «ДГК» с Системным оператором по оперативнодиспет
черскому управлению, и теперь мы являемся участника
ми рынка электроэнергии наряду с давно действующими 
электростанциями».

АКТУАЛЬНОЕ

И ТЕПЛЕЕ, И ЭКОНОМНЕЕ

ИНВЕСТИЦИИ 

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ 

Торжественный пуск понизитель-
ной насосной станции состоялся 
в Благовещенске в понедель-
ник, 25 января. На реализацию 
инвестиционного проекта, ко-
торый позволит улучшить ка-
чество теплоснабжения потре-
бителей в юго-восточной части 
областного центра, Амурская 
генерация направила порядка 
189,7 млн рублей. 

В 
церемонии сдачи 
важного для систе
мы теплоснабжения 
объекта участвовал 
мэр Благовещен
ска Олег Имамеев. 
В своей речи мэр 

столицы области отметил, 
что ввод таких объектов, 
как ПНС № 3, – важное со
бытие для повышения на
дежности теплоснабжения 
в Благовещенске.

Строительство понизи
тельной насосной станции 
было начато в 2019 году. 
За два года специалисты 
подрядной организации 
возвели на обратном тру
бопроводе тепломагистра
ли № 3 трехэтажное зда

ние, в котором установи
ли три современных насоса 
с электродвигателями, име
ющими частотное регули
рование. Общая производи
тельность насосной станции 
составила 6000 м3/ч. Кроме 
того, на объекте смонтиро
вана современная автома
тическая система управле
ния технологическим про
цессом, которая позволяет 
управлять оборудованием 
станции дистанционно. 

«Сегодня мы включим 
в работу важный объект те
плоснабжения для горо
да. Работа ПНС № 3 обеспе
чит необходимый перепад 
давления конечных потре
бителей тепломагистрали 
№ 3, оптимизирует исполь
зование тепловой энергии 
на всех участках теплома
гистрали и в общем стаби
лизирует гидравлический 
режим в теплосети города. 
Потребитель получит каче
ственную услугу теплоснаб
жения», – отметил в торже
ственной речи директор фи
лиала «Амурская генерация» 
Сергей Руденко.

В амурской столице стро
ительство понизительных 
насосных станций ведет
ся в рамках инвестицион
ной программы филиала 

ВВЕДЕНА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ПНС № 3 
БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ

ПРИШЛА НА РЫНОК
СОВЕТСКО-ГАВАНСКАЯ ТЭЦ С 1 ЯНВАРЯ 

2021 ГОДА СТАЛА УЧАСТНИКОМ ОРЭМ
ИННОВАЦИИ

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

В конце декабря исполнился год, как 
начала действовать 2-я очередь ко-
тельной «Волочаевская» (подразделе-
ние Хабаровской ТЭЦ-2 «Хабаровской 
генерации»). В эксплуатацию ввели 
три водогрейных котлоагрегата рос-
сийского производства, мощностью 
6,5 МВт каждый. Они дополнили три 
водогрейных котла первой очереди 
мощностью по 3,7 МВт, пущенных 
в 2013 году. 

О
снащенность новейшим 
котельным оборудовани
ем, использование газо
вого топлива и автома
тизация всех процессов 

делает «Волочаевскую» самой 
современной котельной в ДГК 
на сегодняшний день. Правда, 
пока две трети оборудования 
(четыре котла из шести) – в ре
зерве, в ожидании подключе
ния новых потребителей. Од
нако за 2020 год «Волочаевская» 
выдала 26,7 тыс. Гкал тепловой 
мощности.  

 «Мы полностью отапливаем 
жилой микрорайон Хабаровска 
Волочаевский городок, – рас
сказывает начальник котель
ной Виталий Сидельников. – 
Это 14 многоквартирных домов, 

детский сад на 200 мест. В сен
тябре откроется школа на 800 
учеников, в ближайшем буду
щем заработает большой спор
тивный комплекс федерально
го значения. Будут строиться 
новые жилые дома, а значит, 
выдача тепловой мощности ко
тельной год от года будет толь
ко прирастать».  

Близость котельной к жи
лым домам позволяет энерге
тикам поддерживать личный 
контакт с жильцами микрорай
она, за который они несут от
ветственность. «Чтобы убедить
ся, что работаем надежно, иду 
прямо в ближайший двор, раз
говариваю с жильцами, расспра
шиваю, как радиаторы греют, – 
рассказывает Виталий Валерье
вич. – Ни разу еще не было, 
чтобы жаловались!»

Благодаря автономности всех 
рабочих систем котельная мо
жет оставаться в рабочем режи
ме в любых нештатных ситуаци
ях. В распоряжении объекта – 
собственный дизельгенератор 
мощностью 450 кВт. Запасы ди
зеля позволят котлам работать 
на резервном топливе в случае 
перебоев с газом. Словом, ко
тельная «Волочаевская» готова 
к любым испытаниям и работе 
на полную мощность!

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

НИКТО НЕ ЖАЛУЕТСЯ!

Начальник «Волочаевской» Виталий Сидельников счи-
тает, что небольшая котельная, обслуживающая микро-
район, – удобная модель теплоснабжения

КСТАТИ

Котельная «Волочаевская» – единствен-
ный энергообъект в Хабаровске, который 
обеспечивает потребителей теплом по за-
крытому типу. Считается, что такая систе-
ма дает наибольший энергосберегающий 
эффект. За экономичностью потребления 
ресурсов следят приборы учета, которыми 
оснащено абсолютно все оборудование. 
Расход газа они считают до сотой доли ку-
бометра, воды – с точностью до литра.

«Амурская генерация» со
гласно Схеме теплоснабже
ния города Благовещенска 
до 2034 года. В 2018 году 
энергетики Амурской гене
рации включили в работу 
понизительную насосную 
станцию № 2 на тепломаги
страли № 2 Северного рай
она. Всего для развития ин
фраструктуры в Благовещен
ске необходимо построить 

пять таких понизительных 
насосных станций.

В конце мероприятия мэр 
областной столицы Олег Има
меев и директор Амурской 
генерации Сергей Руденко 
оставили памятные записи 
в Книге почетных гостей Бла
говещенской ТЭЦ в честь пу
ска нового объекта.

ИЛЬЯ ТЯН
Автоматизированная система управления позволит дистанционно вести 
 контроль за работой объекта

Работа ПНС № 3 позволит исключить проблему недотопов и перетопов на 
окраине Благовещенска

Совгаванская ТЭЦ готова поставлять электроэнергию



№ 1 (846) 

ЯНВАРЬ, 2021 9

ОНЛАЙН

Фотографии остальных 
победителей конкурса 
можно посмотреть, 
отсканировав QR-код

КОНКУРСЫ

ЧТО ТАКОЕ СЧАСТЬЕ?
ПРИМОРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ ПОДВЕЛА ИТОГИ ФОТОКОНКУРСА 

«СЧАСТЬЕ – ЭТО...»

АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА

К
онкурс проводился в декабре 
в честь Дня энергетика. Конкурс
ной площадкой стала социаль
ная сеть Instagram. Участники 
отражали свое видение счастья 

в одном кадре и направляли работы 
в директ аккаунта @dvgk_activities, тем 
самым создавая галерею ярких и вдох
новенных фото. Посмотреть их мож
но в любое время, перейдя по хештегу 
#dvgk_счастьеэто. 

Члены жюри решили немножко отсту
пить от регламента (призы – за три луч
шие работы): ведь в таком важном деле, 
как счастье, мелочиться не стоит! Поэ
тому призы получили все, кто не остал
ся в стороне и показал нам, а значит, 
и всем вам, что для него счастье.

Поздравляем участников! Благодарим 
вас за яркие и добрые снимки, согрева
ющие светом и теплом!

ПРЕСС-СЛУЖБА ФИЛИАЛА  
«ПРИМОРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ»

Светлана Кокшарова, Родион Жидких, Ирина Матвеева

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО 

Е
жик из шишек и сотруд
ники Приморских те
пловых сетей из поли
мерной глины – дети 
с о т р уд н и к о в  П Т С 

представили свои работы 
на творческий конкурс про
фкома предприятия. Были 
заявлены две темы для твор
ческих работ – 55летие ПТС 
и Новый год. Работы прини
мались в разных возрастных  
категориях. 

Необычные работы позво
лили глазами детей взгля
нуть на то, как они видят 
сферу энергетики. Большой 
интерес у жюри вызвали не
ординарные подходы к по
делкам и реализация самых 
смелых идей. Так, напри
мер, на конкурс был пред
ставлен «кулинарный» ри

ШИШКИ, ГЛИНА И ФАНТАЗИЯ
ДЕТИ СОТРУДНИКОВ ПРИМОРСКИХ ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ 

ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В КОНКУРСАХ ПОДЕЛОК

Конкурсанты проявили фантазию в 
выборе сюжетов и материалов для 
своих работ

Город-компания в виде торта

А вот как представляют 
дети сотрудников ПТС

Не только юбилейная тематика, 
но и новогодняя

сунок с изображением При
морских тепловых сетей 
и основных объектов соци
альной сферы в виде торта. 
«Вишенкой» на нем стала аб
бревиатура ДГК. 

КРАСОЧНЫЙ ПОДАРОК 
В ДЕКАБРЕ НА КОМСОМОЛЬСКОЙ ТЭЦ-2 ПОДВЕЛИ ИТОГИ 

ТВОРЧЕСКОГО КОНКУРСА ДЛЯ ДЕТЕЙ ЭНЕРГЕТИКОВ

КОНКУРСЫ

АННА ТЕРЕНТЬЕВА

П
овод для конкурса ве
сомый – станции ис
полнилось 85 лет! 
Организатором твор
ческого состязания 

по традиции выступила 
профсоюзная организация 
КТЭЦ2. В конкурсе участво
вали почти 20 юных худож
ников. Их красочные работы 

Автор Настя Воробьева

Автор Ксения Застеба

Автор Настя Красовских

ОТ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ДО ПРОФЕССИОНАЛОВ

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА

Ф
отоконкурс ор
ганизовали со
трудники Би
робиджанской 
ТЭЦ, приурочив 

его к своему профессио
нальному празднику – 
Дню энергетика.

Участники представи
ли на конкурс фотогра
фии, отражающие энер
гетику во всех ее про
явлениях: приборы, 
механизмы, изобрете
ния и обыденные вещи 
в неожиданном ракурсе, 
история энергообъектов 
города. Все это позволи
ло шире раскрыть смысл 
понятия «энергия».

Всего на конкурс 
«Энергетика творче
ства» поступило более 
50 фоторабот от 38 авто
ров. Согласно условиям, 
принять участие могли 
как фотографыпрофес
сионалы, так и люби
тели. Работы прини
мались в трех номи
нациях: – «Энергия 
рядом» – изображение 
внешнего (фасадного) 
вида Биробиджанской 
ТЭЦ; – «Энергия време

ни» – исторические (ре
троспективные) изо
бражения; – «Энергия 
города» – видовые изо
бражения теплообъек
тов и коммуникаций.

«Поскольку ставить 
в один ряд любитель
ские и профессиональ
ные снимки не совсем 
корректно, а фотогра
фия для любителей ско
рее увлечение, неже
ли профессиональная 
сфера деятельности, 
было принято реше
ние поощрить авторов 
из числа профессиона
лов вне конкурса», – от
метил один из членов 
конкурсной комиссии 
Александр Петрук, гене
ральный директор ООО 
«Технорад».

В итоге после рассмо
трения всех работ чле
ны комиссии опреде
лили по три призера 
в каждой из номинаций, 
плюс семь поощритель
ных призов. Лучшие ра
боты украсят холлы ад
министративного зда
ния Биробиджанской 
ТЭЦ.

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА

ЖИТЕЛИ БИРОБИДЖАНА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В ФОТОКОНКУРСЕ 

«ЭНЕРГЕТИКА МОЕГО ГОРОДА»

Диана Ларионова, маленькая участ-
ница конкурса на Биробиджанской 
ТЭЦ

Илья Жуков, победитель в номина-
ции «Энергия времени»

Объемные фигурки со
трудников ПТС в спецов
ках, на подложке с изобра
жением труб, поразили 
жюри мастерским исполне
нием. Пластиковые специа
листы, судя по выражениям 
на их лицах, довольны про
деланной работой. В другой 
поделке внимание привле
кает рубильник, запускаю
щий электроснабжение кар
тонной станции.

Всего на конкурс было по
дано около 20 работ: от елоч
ных игрушек до целых сцен 
из жизни энергетиков. Не
которые дети представили 
на суд жюри сразу несколько 
работ. Все участники получи
ли памятные подарки.

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО

разместили на стенде в фойе 
станции, чтобы у каждо
го работника была возмож
ность полюбоваться плода
ми детских талантов. 

Памятные призы вручи
ли всем участникам. По сло
вам организаторов, побе
дителей конкурса не вы
бирали, но лучшие работы 
все же были отмечены осо
бо. Среди них рисунки Ксе
нии Застебы (мама – инже
нер ОППР Екатерина Че
пурных), Насти Воробьевой 
(папа – главный специа

лист службы безопасности 
и спецпрограмм Андрей Во
робьев) и Насти Красовских 
(папа – инженер ОТиС Алек
сандр Красовских). 
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В ДВИЖЕНИИ. VMARAFONE
ЗДОРОВЬЕ

АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА 

Спортивный челлендж объединил ра-
ботников ТЭК всей страны. Он вклю-
чает в себя четыре дисциплины: бег, 
ходьбу, велосипед, лыжные гонки. 

Н
есмотря на то что со
ревнования и трени
ровки проходят на вир
туальной платформе 
www.vmarafone.club, 
участники проекта по
казывают вполне ре

альные результаты. Среди спор
тсменов – и энергетики ДГК.

Многие специалисты ДГК 
со спортом на ты! Активному 
образу жизни не мешают ни за
нятость на работе, ни даже воз

Для Виктора Козлова хороший день 
обязательно начинается с пробежки

Анастасия Пархоменко находит время для про-
гулки даже в будни

НОВЫЕ КРАСКИ
ПРОФКОМ ХТЭЦ-3 ПОДАРИЛ ДЕТЯМ ИЗ ИНТЕРНАТА РАДОСТЬ ТВОРЧЕСТВА

ЛЕДОВОЕ ВЕСЕЛЬЕ
ВОЛОНТЕРЫ РАЙЧИХИНСКОЙ ГРЭС УСТРОИЛИ ДЕТЯМ ВЫЕЗД НА КАТОК

Новогодняя встреча на ледовой арене

ОКОЛО 400 СОТРУДНИКОВ «РУСГИДРО» ПРИСОЕДИНИЛИСЬ К ВСЕРОССИЙСКОМУ ПРОЕКТУ #VMARAFONE, 
ОРГАНИЗОВАННОМУ МИНИСТЕРСТВОМ ЭНЕРГЕТИКИ РФ

струкции Приморских тепло
вых сетей Приморской гене
рации Анастасия Пархоменко 
работает в историческом цен
тре Владивостока, поэтому ис
пользует любую возможность 
пройтись вдоль прибреж
ных улиц, завернуть на ши
рокий Океанский проспект, 
а заодно зафиксировать дли
ну дистанции как участник 
#Вмарафоне. 

Даже в обеденный перерыв 
спортсменка выходит прогу
ляться на свежем воздухе хотя 
бы на полчаса. Так, в будний 
день общая длина ее маршру
та составляет 5–6 километров, 
а по выходным – и все  8. Так 
держать!

ПРЕДОСТАВЛЕНО ВИКТОРОМ КОЗЛОВЫМ, 
АНАСТАСИЕЙ ПАРХОМЕНКО

раст. Главное одно – жить 
в энергичном ритме! 

Виктор Козлов – главный спе
циалист группы эксплуатации 
электротехнического оборудо
вания и устройств РЗА фили
ала «Приморская генерация». 
Будучи в почтенных годах, он 
и сейчас не бросает трениров
ки. Причем не просто прогулки 
на свежем воздухе, а полноцен
ные пробежки по 8–10 киломе
тров, да еще и почти каждый 
день! Легкая часовая пробеж
ка и 10минутная разминка 
в любое время года, будь то 
январский утренний моро
зец или теплый июльский рас
свет, – для Виктора Георгиевича 
залог удачного начала дня, лег
кого и бодрого. 

Инженерконструктор груп
пы строительства и рекон

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА 

Р
аботники Биробиджанской 
ТЭЦ на новогодних канику
лах организовали выезд вос
питанников детского дома 
№ 2 Биробиджана на горно

лыжную базу. Ребята смогли вдоволь 
накататься на лыжах и «ватрушках», 
а еще приняли участие в соревно
ваниях по теннису и настольным 
играм.

«Дети получили массу удоволь
ствия от выезда на природу, новогод
нее желание для них исполнилось! – 
поделилась заместитель директора 
детского дома № 2 Валентина Ивано
ва. – Выражаем благодарность энер
гетикам Дальневосточной генери
рующей компании за организацию 
мероприятия и за постоянную по
мощь и поддержку, Детям очень важ
но знать, что они не одни и что во
круг много добрых людей».

Одними веселыми каникулами 
забота энергетиков о подшефных 
не исчерпывается. Несмотря на дей
ствующие ограничения изза коро
навирусной инфекции, специали
сты Биробиджанской ТЭЦ продол
жают реализацию своего проекта 
в рамках программы ПАО «РусГи
дро» по социальнопрофессиональ
ной адаптации детейсирот и детей, 
оставшихся без попечения родите
лей, «Молодая энергия». В декабре 
энергетики передали информаци
онные стенды и книжные стелла
жи для библиотеки детдома. С их 
помощью сотрудники Биробиджан
ской ТЭЦ продолжат дистанционно 
знакомить ребят с отраслью и специ
фикой своей профессиональной 
деятельности.

Волонтеры АО «ДГК» участвуют 
в программе ПАО «РусГидро» по со
циальнопрофессиональной адапта
ции воспитанников детских домов 

ПО «ВАТРУШКАМ»!
БИРОБИДЖАНСКИЕ ЭНЕРГЕТИКИ СДЕЛАЛИ 

НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК ВОСПИТАННИКАМ 

ПОДШЕФНОГО ДЕТСКОГО ДОМА

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Н
овогодние каникулы – 
отличный повод активно 
провести время с друзья
ми! А для работниковво
лонтеров Райчихинской 

ГРЭС друзья – ребята из Ново
райчихинского Центра соци
альной адаптации выпускни
ков для детейсирот и детей, 

оставшихся без попечения ро
дителей, «Маяк». Для них энер
гетики 4 января организовали 
выезд на каток.

Дружной компанией работ
ники ГРЭС вместе со своими 
детьми и воспитанниками Цен
тра отправились на автобусе 
в небольшое путешествие, так 
как ледовая арена находится 
в 15 км от Новорайчихинско

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА 

Б
лаготворительную акцию 
провел профком Хабаров
ской ТЭЦ3 для воспитан
ников детского психонев
рологического интерната 

в поселке Березовка.
Энергетики станции не пер

вый год сотрудничают с дет
ским учреждением и уже пере
давали в дар ребятам полезные 
игрушки и инвентарь. В канун 

го. Уже в пути все участники 
были в предвкушении актив
ного и веселого дня.

«Мы провели на катке пару 
часов, но за это время наката
лись вдоволь. Наши дети и по
допечные успели познакомить
ся и подружиться», – рассказала 
волонтер Ирина Худолеева.

Чтобы сохранить воспомина
ния об этой яркой встрече, во
лонтер Елена Лобанова смонти
ровала видеоролик.

«Мы благодарны АО «ДГК» 
за программу волонтерства, ко
торая позволяет дарить радость 
общения воспитанникам дет
ских домов. Ведь это яркие эмо
ции как для детей, так и для во
лонтеров. И, конечно, мы наде
емся, что вся эта работа оставит 
свой добрый след в сердцах ре
бят из центра и поможет им 
подготовиться к взрослой жиз
ни, стать более раскрепощен
ными и уверенными в себе», – 
поделилась мнением волонтер 
Наталья Макарова.

АРХИВ УЧАСТНИКОВ МЕРОПРИЯТИЯ

с 2014 года. Цель волонтеровэнерге
тиков – помочь социализации детей
сирот, стимулировать их развивать 
свои способности и таланты, заинте
ресовать подростков работой в энер
гетической отрасли и побудить вы
брать инженернотехническую спе
циальность. В 2021 году в планах 
работников Биробиджанской ТЭЦ – 
свыше 20 совместных мероприятий 
с воспитанниками подшефного дет
ского дома.

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА

Воспитанники детского дома № 2 на горно-
лыжной базе

Нового года они объединились 
с учениками березовской шко
лы № 2. Школьники собрали 
для воспитанников интерна

та сладости, а профком при
обрел канцтовары и материа
лы для творчества – цветную 
бумагу, альбомы, краски, пла
стилин. «Воспитанники интер
ната очень любят рисовать, ле
пить, мастерить своими ру
ками, – говорит председатель 
профкома ХТЭЦ3 Елена Ко
лесникова. – Наши подарки им 
пригодятся».

ИЗ АРХИВА ПРОФКОМА ХТЭЦ-3
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НАТАЛЬЯ БЕЛУХА, ЛАРИСА КУШНИРЕНКО, АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА,  
НАТАЛЬЯ ЮШИНА, ОКСАНА МОНИНА, ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО

Преемственность традиций всегда ценилась в энер-
гетике. Сотрудники Дальневосточной генерирующей 
компании не только хранят артефакты исторических 
событий, связанных с образованием и развитием 
дальневосточной энергетики, но и приумножают их. 

С
егодня на предприятии действу
ет два музея: Музей энергетики 
им. В.П. Божедомова АО «ДГК» и Му
зей Артемовской ТЭЦ, а также во
семь музейных комнат и уголков. 
В них бережно собраны фотогра
фии важнейших событий и выдаю

щихся сотрудников, исторические приказы 
начиная с 1936 года, вырезки газет, содержа
щие воспоминания ветерановэнергетиков. 
Здесь можно изучить старые книги почета, 
знаки отличия, вымпелы и знамена, в дета
лях рассмотреть макеты станций, насосных 
сооружений, энергопоездов и многое другое. 
Наши сотрудники побывали в музеях на объ
ектах ДГК и готовы познакомить вас с их экс
понатами – свидетелями того, как складыва
лась большая дальневосточная энергетика. 

ЗАЛ ИСТОРИИ НЕРЮНГРИНСКОЙ ГРЭС

Впервые свои двери зал истории от
крыл 19 декабря 2003 года. Он стал подар
ком от руководства и профкома коллекти
ву на 20летие Нерюнгринской ГРЭС. Выбор 
был неслучаен. Собранная в одном месте 
история – ценность, гордость, статус и сим
вол стабильности предприятия.

Зал истории НГРЭС – это исторические 
стенды, сведения для которых скрупулезно 
собирались не один месяц. Здесь и сведения 
об энергетиках – участниках Великой Отече
ственной войны, и фотоснимки обществен
ной и спортивной жизни станции за трид
цать с лишним лет, и приборы, которыми 
когдато пользовались энергетики.

Главное украшение зала – макет Нерюн
гринской ГРЭС в масштабе 1:50. На его из
готовление у художника Марка Ванифатье
ва ушел целый год. Раскрашивала макет 
Любовь Джавадова, маляр ремонтностро
ительного цеха. «Малярные» работы заняли 
два месяца.

Зал истории НГРЭС с радостью открывает 
свои двери коллективу станции, школьни
кам и студентам, которые проявляют инте
рес к работе жизнеобеспечивающего пред
приятия Южной Якутии. За карантинный 
2020 год зал заскучал без гостей!

МУЗЕЙ ПРИМОРСКИХ  
ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ 

Музей ПТС в следующем году отметит 
свой первый юбилей. В конце 2012 года 
в преддверии Дня энергетика он был открыт 
на базе котельного цеха Владивостокской 
ТЭЦ1. В течение почти десятилетия сотруд
ники Приморских тепловых сетей общими 
усилиями пополняют коллекцию экспона
тов. Сегодня здесь можно найти не только 
вещи, напрямую связанные с отраслью энер
гетики, но и те предметы, которые были 
во многих домах и на всех предприятиях, 
но уже позабытые в 2020х. 

«Советский автомат газированной воды 
можно еще починить», – говорят сотрудни
ки. «А у нашей бабушки когдато был такой 
телефон!» – вспоминают другие. Старая тех
ника соседствует с документами различных 
годов – в основном техническими.

ХРАНИТЕЛИ ИСТОРИИ
РАССКАЗЫВАЕМ О МУЗЕЯХ, ДЕЙСТВУЮЩИХ НА ОБЪЕКТАХ ДГК

Макет Нерюнгринской ГРЭС изготавливали и раскрашивали больше года

ПАРОВАЯ ТУРБИНА 
«БЕЛЛИС-МОРКОМ»

ТЕХНИЧЕСКИЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ:
Производитель: Bellis&Morcom LTD
(Бирмингем, Англия), 1930 г.
Мощность: 3000 КВт
Параметры пара: 26 ата
Перегрев: 375 °С

Турбины английской фирмы Bellis&Morcom 
(Бирмингем) – один из самых старых экспо-
натов нового музея энергетики Приморских 
тепловых сетей. В 1932 году их приобре-
ли специально для Владивостокской ГЭС 
№ 1 и установили в только что отстроенном 
здании нового котельного цеха. С 1932 по 
1947 годы турбины активно использовались 
для обеспечения Владивостока электриче-
ской энергией.
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В СЛЕДУЮЩИХ НОМЕРАХ МЫ ПРОДОЛЖИМ 
РАССКАЗЫВАТЬ О МУЗЕЯХ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЙ 
И ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ ХАБАРОВСКОГО КРАЯ.

Самый большой интерес посетителей 
всегда вызывает старое оборудование: ан
глийские паровые турбины «БеллисМор
ком» (1931), советские генераторы «Элек
тросила» (1931), немецкий мостовой кран. 
Часть экспозиции заняло воссозданное ра
бочее место машинистаобходчика 60х го
дов со щитом теплофикационных устано
вок. Все оборудование сохранило свой из
начальный вид и расположено так же, как 
и в годы активной эксплуатации. Это позво
ляет посетителю музея буквально прикос
нуться к истории.

А охраняет музей и является его «смотри
телем» манекен Гоша из здравпункта. Он 
стал машинистомобходчиком Гошей Олего
вичем и занял свой бессменный пост у щита 
теплофикационных установок.

ЗАЛ ИСТОРИИ И ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 
КОМСОМОЛЬСКИХ ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ 

В 2004 году по инициативе директора Бо
риса Ончурова в холле второго этажа здания 
управления КТС был организован первый 

на предприятии музей. Тогда он был совсем 
небольшим и отражал историю предприя
тия только в фотографиях. Материал соби
рали из личных архивов ветеранов и работ
ников предприятия.

В 2009 году, к 45летию предприятия, было 
решено оборудовать музей в отдельном по
мещении площадью 36 м2. В обновлении 
экспозиции музея участвовали не только ра
ботники КТС, но и сотрудники городского 
краеведческого музея. В городском архиве 
нашлись документы, которые представляли 
историческую ценность для предприятия, – 
их приобщили к обновленной экспозиции. 
Фонд музея стремительно пополнялся новы
ми экспонатами, фотографиями, видеомате
риалами, были созданы макеты производ
ственных баз предприятия.

Вскоре и в этом помещении экспозиция 
перестала помещаться. В 2014м, в год 50ле
тия Комсомольских тепловых сетей, под ру
ководством директора СП «КТС» Юрия Ру
дого музей переехал в новое отремонтиро
ванное помещение площадью 144 м2 и стал 
называться залом истории и трудовой сла
вы. Новое просторное помещение разде
ляется на две зоны: зону истории и зону 
миникинотеатра. В зоне истории распо
лагается основная экспозиция, а в мини
кинотеатре установлен широкоформатный 
телевизор.

Зал истории и трудовой славы ежегодно 
посещаютшкольники, студенты среднеспе
циальных и высших учебных заведений 
в рамках акций «День открытых дверей». Все 
гости предприятия и принимаемые на рабо
ту сотрудники обязательно приходят посмо
треть на бережно сохраненную для потом
ков историю предприятия. 

МУЗЕЙ АРТЕМОВСКОЙ ТЭЦ

История музея Артемовской ТЭЦ началась 
в 1986 году, когда к 50летнему юбилею стан
ции ее руководство оформило комнату бое
вой и трудовой славы в Доме культуры по
селка. Протоколы совещаний и приказы 
по созданию Артем ГРЭС 30х годов, кни
ги о станции, копии статей из газет и жур
налов и другие краеведческие материалы 
бережно собирала для пополнения экспо
зиции Наталья Юшина – работник библи
отеки № 7 поселка Артемовского, впослед
ствии – бессменный архивариус музея. По 
сей день Наталья Никифоровна рассказы
вает гостям об истории строительства энер
гообъекта, его работе в годы Великой Оте
чественной войны, современном развитии 
и людях, обеспечивающих приморцев све
том и теплом. 

Особой гордостью музея во все годы его 
существования было Знамя Государственно
го комитета обороны, которое в годы Вели
кой Отечественной войны 26 раз присужда
лось коллективу предприятия за самоотвер
женный труд и безаварийную работу.

В 2006 году музей «переехал» на террито
рию АрТЭЦ – к ее 70летнему юбилею. Бла
годарить за это стоит руководство станции 
и ее тогдашнего директора Евгения Авдее
ва. Вновь созданный музей отличается со
временным дизайном. В конференцзале 
установлен экран с аппаратурой для пока
за фильмов об Артемовской ТЭЦ, созданных 
самими работниками. Стало богаче и напол
нение экспозиции.

За годы работы музей посетили поряд
ка девяти тысяч человек. Он работает и се
годня, в условиях пандемии – правда, уже 
в электронном формате. Экспозиция разме
щена на сайте «Одноклассники» – на личной 
странице Натальи Юшиной. Ее за это вре
мя посетили свыше 40 тысяч пользователей, 
в том числе из Франции, Германии, США, 
Белоруссии и других стран. Оказалось, что 
везде есть наши земляки, и они благодарны 
за виртуальную встречу со своей Родиной.

МУЗЕЙ БИРОБИДЖАНСКОЙ ТЭЦ

Собственный музей Биробиджанская ТЭЦ 
обрела к 50летнему юбилею в 2008 году. Не
смотря на скромные размеры музейного по
мещения, у энергетиков получилось нагляд
но отразить развитие городской ТЭЦ с пер
вых лет ее существования до настоящего 
дня. Это удалось благодаря уникальным экс
понатам, среди которых исторические доку
менты, памятные награды, макеты когдато 
действовавших энергообъектов, старые ин
струменты работников ТЭЦ.

Когдато свет для города вырабатывали 
дизели трех вагонов энергопоезда, переме
щаемого паровозом. Макет поезда и ориги
нальную металлическую табличку «Трест 
передвижных электростанций. Энергопо
езд № 158. Министерство электростанций 
СССР» тоже можно увидеть в маленьком му
зее предприятия. 

Интерес у посетителей комнатымузея вы
зывает лист пожелтевшей бумаги – список 
первых работников ТЭЦ на 1938 год. В нем 
всего 27 человек. Но это многонациональ
ный коллектив из русских и украинцев, ла
тышей и белорусов, евреев и немцев. 

Еще более старые документы датиро
ваны январем 1936 года. Это приказы ди
ректора городской электростанции, напи
санные на русском и идише. Так, приказ 
№ 87 на русском языке говорит об увольне
нии ученика Елина по собственному жела
нию, а следующие, 88й и 89й, написанные 
на идише, сообщают о принятии на рабо
ту товарищей Аносова и Фазина. Получает
ся, что для директора предприятия и других 
людей, работавших тогда с документами, 
не составляло большого труда делопроиз
водство на двух языках!

На предприятии сохранился и сатири
ческий альбом, клеймящий позором недо
бросовестных работников. Старинные теле
фоны, пишущие машинки, арифмометры, 
переносные аккумуляторные фонари, за
щитные маски электросварщиков – все это 
когдато было орудиями повседневного тру
да на БирТЭЦ, а теперь напоминает совре
менным энергетикам о славном прошлом 
станции.
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КУКОЛЬНЫЙ ТЕАТР
ЛИДИЯ ЧОРБЭ В СВОБОДНОЕ ОТ РАБОТЫ 

ВРЕМЯ МАСТЕРИТ КУКОЛ И ПЕЧЕТ ТОРТЫ

ИВАН КОВАЛЕВ 

«Человек талантливый талант-
лив во всех областях». Этой 
фразой немецкого писателя 
Лиона Фейхтвангера можно опи-
сать дежурную Центрального 
эксплуатационного района СП 
«Комсомольские тепловые сети» 
Лидию Чорбэ. 

В 
2000 году Лидии Вла
димировне пришлось 
оставить профессию 
учителя математики 
и кардинально поме

нять специальность. Вот 
уже 20 лет она в энергети

ке. Эту хрупкую женщину 
можно назвать професси
оналом с большой буквы: 
она не хуже ИТР знает схе
му тепловых сетей района, 
расположение тепловых ка
мер и подключенных объек
тов. А еще она практически 
сразу возглавила профсоюз
ный комитет Центрального 
района. 

В свободное от работы 
время Лидия Владимиров
на не сидит без дела. За что 
ни возьмется – маленький 
шедевр! Возьмем, к приме
ру, создание интерьерных 
кукол. Куклы из фоамира
на, тильды, куклытряпи

енс, или корейские Бар
би, – всеми этими техни
ками мастерица владеет 
в совершенстве. 

«Я работаю и с джутовой 
нитью, и с мешковиной. 
Кто бы подумал в СССР, что 
мешковина может стать де
корирующим элементом! 
Жаль, что в сутках всего 
24 часа. Хочется освоить как 
можно больше техник ис
полнения, но не всегда хва
тает времени», – рассказы
вает Лидия. В ближайших 
планах у нее научиться ра
ботать с полимерной гли
ной, чтобы разнообразить 
свое увлечение. 

Большую часть своих ше
девров Лидия Владимиров
на дарит. Больше всех «доста

ется» коллегам – девушкам
слесарям по обслуживанию 
тепловых пунктов, которые 
к праздничным датам по
лучают творческие подар
ки. А к следующему Новому 
году подарок получит Цен
тральный эксплуатацион
ный район. Его елку укра
сят рукодельные Дед Мороз 
и Снегурочка.

Есть у нее еще одно хоб
би, доставшееся по наслед
ству от мамы, – выпечка 
тортов. Наша героиня вспо
минает: «Мы долгое время 
жили в Молдавской ССР. Вы
печка там, можно сказать, 
образ жизни. Вкусные тор
ты пекла моя мама, а сей
час ее дело продолжаем мы 
с сестрой».

Каждая из кукол у Лидии Чорбэ получается со своим характером

Украсить торт – особое искусство

ПОСЛЕ СМЕНЫ

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА 

Т
емпература возду
ха около 30 °С, свет 
из окна и усыпляющая 
музыка – обязательные 
условия для успеш

ной фотосъемки, считает 
Анна Борисенко. Правда, 
речь идет не об обычной 
фотосессии. 

Тягу к фотографированию 
специалист группы управ
ления персоналом Хабаров
ской ТЭЦ1 почувствовала 
уже давно, еще на прошлом 
месте работы. Коллеги тоже 
это поняли и стали пору
чать Анне съемки корпора
тивных мероприятий, воо
ружив ее аппаратурой и от
правив на курсы. 

Запечатлевать  жизнь 
не только на работе, но и по
сле нее Ане тоже всегда нра
вилось. За спиной и реклам
ные буклеты, и фудсъемки, 
и тематические съемки 
в детском саду и школе. 
А как же без открыточных 
снимков из отпуска?

Однажды на глаза попа
лось интервью с модным фо
тографом в жанре ньюборн 
(съемка новорожденных). 
Анне настолько понрави
лись снимки, что она тоже 
решила попробовать. «Нача
ла с изучения нюансов про
цесса, – рассказывает Аня 
Борисенко. – Искала видео
блоги, мастерклассы опыт
ных мастеров, записывала 
их советы и лайфхаки».

Правила для съемок са
мых маленьких моделей 
отличаются от общеприня
тых. Реквизит должен быть 
максимально безопасным 
для ребенка. Важна темпе
ратура в помещении. Если 
тридцать градусов для взрос
лого – нестерпимая жара, то 
для младенца – то, что нуж
но, ведь он только начина
ет привыкать к окружаю
щему миру. Успокаиваю

АННА И МАЛЫШИ
УВЛЕЧЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТА 
ПО ПЕРСОНАЛУ ХТЭЦ-1 АННЫ 
БОРИСЕНКО – НЬЮБОРН-ФОТОСЪЕМКА

Анна Борисенко с фотоаппара-
том не расстается ни на работе, 
ни после нее

Юным моделям для позирования нужны особые условия

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА, КОТ!
КЛАДОВЩИК АННА ЧЕСТНЫХ НА ДОСУГЕ МАСТЕРИТ СТОЛИКИ ДЛЯ ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

С
реди работник ов 
филиала «Амурская 
генерация» и его 
структурных подраз
делений людей с ин

тересными увлечениями 
не счесть. В этот раз в поле 
зрения газеты «Энергетик» 
попала Анна Честных, кла
довщик 2го разряда груп
пы материальнотехниче
ского снабжения Благо
вещенской ТЭЦ. Девушка 
мастерит забавные и удоб
ные для питомцев обеден
ные столики, предметы де
кора из дерева и даже ме
бель для себя. 

«Идея столиков для кошек 
и собак пришла мне после 
того, как мы с сыном Русла
ном завели кошку. Назвали 
ее Белла. Кошка, когда ела, 
двигала тарелки по всей 
кухне, и я решила, что надо 
чтото придумать. И сдела
ла такой веселый столик! 
Он был первый и не очень 
аккуратный, но кошке пон
равилась такая обновка. 
Она ее и покусала, и облиз
ала, и только потом поня
ла, что там стоят еще и та
релки с едой», – рассказала 
Анна.

Как отмечает мастерица, 
процесс изготовления сто
ликов нетрудный, однако 
руки немного устают. Ведь 
необходимо из дерева вы

резать лобзиком каждую 
деталь. 

«Для мордочек есть шаб
лоны в интернете. Я их об
рисовываю на деревянной 
поверхности и вырезаю 
лобзиком. Затем все детали 
прохожу наждачной бума
гой и скручиваю конструк

цию саморезами», – описа
ла процесс Анна.

Кошачьи обеденные 
зоны Анна раскрашивает 
вручную, рисует мордоч
ки и покрывает изделие ла
ком. Каждый деревянный 
кот получается особенным. 
Иногда Анна старается рас

красить столик специально 
под того питомца, которо
му он предназначен, копи
рует окрас и даже характер 
животного, ориентируясь 
на слова его хозяев.

«Я не считала, сколько сде
лала столиков для кошек, 
но для маленьких собак из
готовила пять штук Все эк
земпляры быстро нашли 
своих хозяев. Мне очень 
нравится работать с дере
вом, нравится, какие изде
лия получаются. А особен
ная радость в том, что и на
шим любимцам столики по 
душе», – поделилась Анна.

ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АННЫ ЧЕСТНЫХ

Анна Честных и ее работы из дерева

щие звуки – одна из уловок, 
чтобы ребенок заснул. Мно
го значит бережное обраще
ние с малышом, ведь съем
ка длится от двух до четырех  
часов. Все это время младе
нец может счастливо про
спать, даже не подозревая, 
что он – фотомодель. Так 
было на самой первой съем
ке Анны. Мальчик трех не
дель от роду оказался очень 
спокойным и почти все вре
мя спал. Съемка прошла 
успешно.

Развивая навыки нью
борнфотографа, Анна Бо
рисенко выработала свои 
правила. Главное из них – 
снимать максимально есте
ственно, не мешая ребенку 
принимать самые удобные 
для него позы, потягиваться, 
складывать удобно ручки, 
зевать, улыбаться или по
младенчески гримасничать. 
«Когда я снимаю малень
кое чудо, испытываю тре
пет, нежность, целый фон
тан эмоций! Всегда волну
юсь перед съемкой. И всегда 
очень благодарна мамам, ко
торые доверили мне свое со
кровище и позволили его 
запечатлеть».

ИЗ АРХИВА АННЫ БОРИСЕНКО

Каждый обеденный стол для пи-
томца получается уникальным

ПОСЛЕ СМЕНЫ


